

3^e édition de la Journée de l'Innovation : l'inspiration nécessaire aux entreprises pour entamer leur virage technologique!

Joliette, 8 décembre 2023 – C'est au Château Joliette que s'est déroulée le 28 novembre dernier, la troisième édition de la Journée de l'Innovation (Ji3), organisée par le Living Lab Lanaudière (LLL) et présentée par Desjardins Entreprises. Cet événement visant à mettre en valeur les gains et retombées positives de l'intégration de l'automatisation et/ou de nouvelles technologies aux opérations des entreprises fut grandement apprécié des participants!

Pour cette troisième édition, la Ji3 s'est réinventée grâce à un mélange de conférences et de visites d'entreprises. Un choix parmi trois différents parcours a en effet été offert aux participants. Chacun des parcours étant commandités par des partenaires de l'événement, soit Lanaudière Économique, Investissement Québec et Alliance Métal Québec.

Un rassemblement fructueux de l'écosystème de l'innovation

La Journée de l'Innovation a été l'occasion de réunir des entrepreneurs, des PME, des professionnels de l'industrie et d'autres acteurs, tous avec un intérêt commun pour l'innovation. Ce fut l'occasion de découvrir et partager des idées novatrices, discuter des gains rattachés à l'intégration de ces nouvelles technologies et d'explorer différentes opportunités de collaboration et d'intégration.

De cet événement, les participants en ressortent assurément avec une meilleure compréhension de ce qu'est l'innovation mais aussi de ce qui est possible pour eux en tant qu'entreprise, d'appliquer de façon concrète. « Notre objectif avec cette troisième édition était de démontrer concrètement que l'automatisation et l'innovation technologique c'est possible même au niveau des PME et qu'il existe de réels gains tangibles pour les entreprises. » - Nicolas Framery, directeur général de la Corporation de développement économique de la MRC de Joliette (CDÉJ), qui chapeaute le LLL.

Points forts de la Journée

Christophe Charbault, Directeur Innovation & Valeur chez Premier Tech a offert la conférence d'ouverture sous la thématique de l'innovation.

Par la suite, un panel d'experts a permis aux participants d'explorer plus concrètement les possibilités s'offrant à eux quant à l'intégration de l'innovation et de la technologie, ainsi que les

gains et différentes ressources disponibles pour les aider. Ce panel était constitué de Audrey Bonin, Directrice Conseils aux entreprises chez Investissement Québec, Frédérik Calles Laliberté, Directeur de compte principal chez Desjardins Entreprises et Noémie Blanchette-Forget, Conseillère aux maillages technologiques pour le Living Lab Lanaudière.

En milieu de matinée, cette « mise en bouche » terminée, les participants ont alors pris place dans un des trois autobus afin de passer le reste de la journée à visiter, rencontrer et échanger avec des entreprises ou organismes pour voir concrètement des bienfaits d'intégration de technologie et d'innovation.

Ils avaient alors la possibilité de choisir l'un des trois parcours suivants :

Parcours Lanaudière Économique avec la visite de **INÉDI**, un centre collégial de transfert de technologie (CCTT) en design industriel. Une matinée fort intéressante qui a permis de faire la visite de leurs laboratoires de prototypage virtuel, d'interaction humain-objet et de prototypage rapide! S'en est suivi en après-midi une formation donnée par le **Centre d'expertise industrielle de Montréal** (CEI MTL) qui accompagne les entreprises manufacturières à réussir leur transformation numérique et leurs projets industriels.

Parcours Investissement Québec avec la visite de **Plastiques GPR**, leader en moulage de plastique par injection au Québec où ils ont pu explorer comment l'intégration de technologies révolutionnaires améliore la sécurité des travailleurs et assure la compétitivité! Ils ont ensuite plongé dans l'univers d'**APF Villeneuve**, spécialiste de l'usinage de pièces métalliques de haute précision chez qui ils ont pu étudier sur les avantages compétitifs de l'automatisation et de la connectivité des machines, propulsant l'entreprise au sommet de son industrie.

Parcours Alliance Métal Québec avec la visite de la **Minoterie Calico Inc.**, une entreprise agricole visionnaire qui transforme le maïs bio québécois. Il s'agit de la première usine de semoule de maïs et de farine biologique au Canada. Avec une automatisation maximale et un fonctionnement 24/7, cette entreprise repousse les limites de la technologie. La réalité virtuelle est également à l'honneur, offrant une assistance à la maintenance en temps réel, même depuis la Suisse! Les participants se sont ensuite plongés dans l'univers enivrant de la **Distillerie Grand Dérangement**, la première microdistillerie de Lanaudière où ils ont pu en apprendre davantage sur les spiritueux biologiques et le processus de distillation en continu. Une expérience sensorielle qui a plu énormément!

De retour au Château Joliette en milieu d'après-midi, les participants ont terminé la journée ensemble et ont pu visiter des kiosques de jeunes startups technologiques accompagnés par l'équipe du Living Lab Lanaudière.

Les participants ont exprimé leur satisfaction quant à la qualité des présentations, la pertinence des discussions et la valeur des opportunités de réseautage offertes. Plusieurs ont souligné l'importance de créer un tel événement pour dynamiser l'écosystème régional de l'innovation.

Partenariat avec Desjardins Entreprises

Desjardins Entreprises a joué un rôle clé en tant que partenaire présentateur de l'événement. Leur engagement envers l'innovation a été souligné par la mise en avant de solutions financières adaptées aux besoins des entrepreneurs et des entreprises en pleine croissance.

À propos

Cette 3e édition de la journée de l'Innovation a été présentée par Desjardins Entreprises et soutenue par Lanaudière Économique, Investissement Québec et Alliance Métal Québec.

Le Living Lab Lanaudière est une initiative de la Corporation de développement économique de la MRC de Joliette. Il vise à accélérer la transition technologique des entreprises lanaudoises afin de les aider à augmenter leur productivité. La réalisation de maillages avec des startups innovantes et la réalisation d'activités de sensibilisation comme la journée de l'innovation font partie des services offerts par le Living Lab Lanaudière.

Vous souhaitez obtenir plus de détails sur le Journée de l'Innovation ou encore sur les services offerts par le Living Lab Lanaudière, n'hésitez pas à plonger et visiter notre site :

https://www.livinglablanaudiere.com/fr

Source:

Amélie Perreault

Coordonnatrice aux communications et gestion des partenariats

communication@livinglablanaudiere.com

450 752-5566, poste 11